

Albacete

En la sesión municipal celebrada el día 24 de Enero se dió cuenta de que había sido consignado en los Presupuestos del Estado la cantidad de 300.000 pesetas, con destino a la edificación de un nuevo local para el Instituto General y Técnico.

Tan pronto como se aprueben los Presupuestos darán comienzo las obras, lo que vendrá a solucionar la crisis obrera que domina.

El Monumento a Cervantes

«Débenso estimar
en más los más».
GRACIÁN

Dolor en faz y humor de alguacil burlado cuájanse me no más que ante la mole de yeso que con el pretexto de boceto diónos el genio creador de un contemporáneo devoto del cincel. Quiso plasmar la idea de un monumento grandioso, y en verdad que, por lo grande, consiguiólo. Mas no tuvo el artista la culpa de esta grotesquez que contemplo. Un grupo de hombres reunidos en el Ateneo en magna Asamblea, abrazó el pensamiento de cuatro o cinco improvisados admiradores—admiradores en toda ocasión que se proponen serlo.—Pensóse nada menos que en un monumento «digno». Y allá se hicieron gestiones, suscripciones, colocación de primera piedra con solemnidad y Exploradores... para comenzar las obras dentro, quizá, de mil años.

Hubo una voz eminentemente sagaz en medio del entusiasmo loco de la reunión. Habló de la inseguridad de apoyo que ofrecía, en Albacete, la idea de alzar un monumento a Cervantes; que lo más prudente y factible sería la colocación de un busto, una simple estatua, en cualquier sitio, para no desamparar la fecha gloriosa del tercer centenario.

Cayó en saco roto la advertencia, y ahora, antes de ahora, se ha echado de ver el absurdo de erigir un monumento grande, de colosales proporciones.

El dinero de la suscripción, diz que intacto y guardado hállase; pero, si no ha de levantarse el monumento para cuya inversión fué recabado, ¿a qué tenerlo paralizado? ¿en espera acaso de menos ingresos? ¡Ah! tengo el convencimiento pleno que Albacete no respondería a otra llamada. El Pueblo está harto de suscripciones para cosas que lo por pronto no ve.

Y volviendo al boceto de monumento a Cervantes, ¿por qué se le colocó, hace ya más de un año, en un rincón del Ateneo? ¿Acaso para admiración de los ateneístas? ¿Qué indignado debe estar el famoso caballero, corona imprescindible del monumento, contra el Sr. Capúz, porque no le vino en deseo ponerle una lanza en su fuerte brazo para arremeter, valeroso, contra esos malandrines jugadores de dominó que perpetuamente, incesantemente, bestialmente taládranle los oídos con el golpeteo infame de las fichas sobre el marmol!...

El año 1916 concibióse la idea. En el presente de paz y bienaventuranza, el monumento a Cervantes es un mito.

Así se admira al autor del Libro Unico.

F. DEL CAMPO AGUILAR.

La Roda.—El Estado ha cedido al Ayuntamiento de este pueblo en plena propiedad y gratuitamente el edificio que fué Convento de Monjas Trinitarias, para que dicho Municipio establezca en parte del edificio un grupo escolar y atender con la venta del resto a la construcción de otros dos grupos en los sitios más convenientes del pueblo.

Cuenca

Con gran animación se celebró en el cine Ideal un mítin, protestando del encarecimiento de las subsistencias todas, y en particular, de los artículos de primera necesidad. Hicieron uso de la palabra los señores Sánchez Vera, que presidió el acto; Jiménez Cano, que dirigió la palabra en nombre del Ateneo; Orbe, por la Cámara Agrícola; Abad, Garrido Cavero, Acebo y Benítez.

Las conclusiones fueron acogidas con muestras de singular agrado, tal vez porque entre ellas se contase la de pedir la dimisión de las autoridades, caso de no tomar en consideración, en determinado plazo, el ruego de carácter general.

No hay que ser maliciosos, señores, porque los cuenquenses están de enhorabuena con esas conclusiones. ¡Sabemos de buena tinta por la que es!

Después del acto organizóse una manifestación que dirigióse al Gobierno civil para hacer entrega de las conclusiones.

Tanto el mítin como la manifestación verificóse con el mayor orden, demostrando los ciudadanos conquenses sus virtudes cívicas.

Toledo

En la Ciudad Imperial están preocupados por el abastecimiento de aguas al pueblo.

El Alcalde de dicha población Sr. Villarreal ha manifestado en una sesión que ya tiene entabladas gestiones sobre este asunto.

Los toledanos deben poner todo su empeño y voluntad en resolver este inminente problema de tan capital importancia para la población, acaso el más importante porque actualmente las aguas públicas no reúnen las suficientes condiciones por radicar los depósitos junto a una cloaca.

Los hay de "abrigo,,

No conocemos a Fernan de Amante; pero eso no importa para afirmar que tiene menos gracia que un cangrejo y menos cultura que un adoquín.

Este indocumentado que pretende que en sus engendros rebose la ironía comete tonterías de a folio, y, por otra parte, parece muy empeñado en que el público sepa que desconoce las más rudimentarias nociones para coger una pluma. Véase la muestra:

En el número de *El Pueblo Manchego* del día 31 del pasado mes, en el cual intenta mofarse a costa nuestra, dice «Que bien a quedado etc...»

Los hay como mantas...

Sr. Fernan de Amante no recurra a las erratas de imprenta y confiese su barbaridad.

¡Con lo bien que estaría Vd. vendiendo madapolán!

CIUDAD-REAL: IMP. DE ENRIQUE PÉREZ